

Pressebericht über die Hauptversammlung der Schützen Rüegsau

Samuel Zwygart neuer Vereinspräsident

Die Schützen Rüegsau können erneut auf ein sehr aktives Vereinsjahr 2013 zurückblicken. Höhepunkte bildeten in der Gruppenmeisterschaft die Qualifikation für den Kantonalfinal und der 3. Rang der Jungschützen im Trachselwalder Cup. Geprägt war die Hauptversammlung von den Vorstandswahlen. Neu amtieren Samuel Zwygart als Vereinspräsident, Lars Dubach, als Sekretär, Michael Jaussi als Kassier, Jan Stalder, als Anlagewart und Johann Althaus, als Veteranenobmann. Die spannende Jahresmeisterschaft gewann erneut Peter Wüthrich.

Präsident Michael Jaussi konnte im Gasthof Bären in Rüegsau 36 Mitglieder zur Hauptversammlung der Schützen Rüegsau begrüßen und auf ein sehr aktives und unfallfreies Schützenjahr zurückblicken. Eröffnet wurde die letztjährige Schiesssaison mit dem traditionellen Freundschaftsschiessen, welches die 25 teilnehmenden Mitglieder der Schützen Rüegsau mit einem Sektionsresultat von 91.978 Punkten vor der SG Hasle, der SG Goldbach und den FS Affoltern gewinnen konnten. Das beliebte Ostercup-Schiessen bestritten 29 Mitglieder, die alle mindestens ein Ei zum Eiertüschen in der Schützenstube gewannen. Den Final gewann Peter Wüthrich vor Fritz Fankhauser. Das 8. Schlossbergschiessen verzeichnete mit 604 Teilnehmern erfreulicherweise eine leichte Mehrbeteiligung und zeichnete sich einmal mehr durch eine sehr hohe Kranzquote aus. Am Feldschiessen nahmen exakt 100 Schützinnen und Schützen teil. Insgesamt konnten 63 Kranzabzeichen und 73 Anerkennungskarten abgegeben werden. Als Siegerin konnte sich Regina Schneeberger mit 69 Punkten vor Fritz Schwander und Regina Schwander mit je 68 Punkten feiern lassen. Im Feldstich, den 45 Mitglieder als Vorübung zum Feldschiessen schossen, erzielte Ehrenpräsident, Peter Dubach, mit dem Maximum von 72 Punkten ein denkwürdiges Resultat. Das Obligatorische Programm absolvierten 87 Teilnehmer, wovon an 59 von ihnen die Anerkennungskarte abgegeben werden konnte.

An der Gruppenmeisterschaft konnte sich die erste Gruppe für einmal wieder für den Kantonalfinal in Thun qualifizieren. Hier belegte sie den guten 23. Rang und durfte somit den begehrten Kranz in Empfang nehmen. Im Trachselwalder Cup waren die Schützen Rüegsau mit 4 Gruppen vertreten, die insgesamt jedoch nicht über die 2. Runde hinaus kamen. Besser machten es hier die Jungschützen, die zum ersten Mal in den Final gelangten und mit dem 3. Rang die Bronzemedaille gewannen. Ebenfalls wurden über 40 auswärtige Gruppenschiessen besucht. Abgeschlossen wurden die vereinseigenen Schiessen mit dem Ausschiessen, welches eine sehr grosse Beteiligung von 55 Schützinnen und Schützen zu verzeichnen vermochte. Den stark umkämpften Fleischstich vermochte Kurt Joss mit 974 Punkten knapp vor Peter Fankhauser mit 972 Punkten für sich zu entscheiden. An dem von Judith Lehmann erfolgreich durchgeführten Jungschützenkurs nahmen insgesamt 9 Jugendliche teil.

Die von 30 Mitgliedern bestrittene, bis zum letzten Schuss äusserst spannende Jahresmeisterschaft wusste wie im Vorjahr Peter Wüthrich mit 568 Punkten vor Kurt Joss mit 566 Punkten und Seniorveteran, Andreas Schär, mit 550 Punkten für sich zu entscheiden. Als Sieger der Veteranenmeisterschaft ging erstmals Hans Gerber vor Johann Althaus und Peter Dubach hervor. Zum Gewinn der dritten Feldmeisterschaftsmedaillen konnte Martin Bieri und Hanspeter Balsiger gratuliert werden. Zu neuen Veteranen wurden Peter Steffen, Martin von Gunten, Ulrich Flückiger und Samuel Widmer ernannt.

Die Besuche der Kantonal-schützenfeste im Jura und in Luzern bildeten weitere Höhepunkte im abgelaufenen Vereinsjahr. Die präsentierte Jahresrechnung schloss mit einem Ertragsüberschuss ab. Positive wirkte sich hier die Durchführung des beliebten Racletteabends und das im letzten Jahr beschlossene Vergütungssystem für Helferdienste aus. Das Budget für 2014 rechnet bei unveränderten Mitgliederbeiträgen mit einem grösseren Verlust. Dieser ist

auf eine erhebliche Beitragszahlung des Vereins an die durchgeführte Sanierung des stillgelegten Schiessstandes Burkhalten in Rüegsbach zurückzuführen.

Grössere Mutationen ergaben sich im Vorstand, wobei sich erfreulicherweise jüngere Mitglieder für die Besetzung der freien Ämter zur Verfügung stellten. Mit Genugtuung durfte die Versammlung feststellen, dass der Vorstand der Schützen Rüegsau wieder komplett ist, was in der heutigen Zeit keine Selbstverständlichkeit mehr darstellt. Mit Akklamation wurden neu zum Vereinspräsidenten Samuel Zwygart, Michael Jaussi, zum Kassier, Lars Dubach zum Sekretär, Jan Stalder zum Anlagewart und Johann Althaus zum Veteranenobmann ernannt.

Das Schiessprogramm für 2014 sieht den Besuch des Kantonalschützenfestes beider Basel und für die Veteranen die Teilnahme am Eidg. Veteranenschiessen in Frauenfeld vor. Bei einem gemeinsamen Nachtessen und viel Schützenlatein fand die speditiv durchgeführte Hauptversammlung ihren gemütlichen Abschluss.

Rüegsausachen, 7. März 2014

Peter Dubach